Manifestaciones cutáneas inusuales de la sífilis

Dra Maider Arando

Las manifestaciones más típicas de la sífilis en la fase primaria son el chancro y la secundaria las manifestaciones cutáneas con afectación palmó plantar. Pero cómo bien se sabe la sífilis se puede manifestar de diversas maneras.

La manifestación de la sífilis primaria se describe como una lesión única no dolorosa, aunque en ocasiones se puede presentar con lesiones múltiples y dolorosas si están sobreinfectadas. Las localizaciones también pueden ser muy diversas, afectando a cualquier lugar del cuerpo, excepto uñas y pelo. Otra manifestación poco frecuente, pero que hay que tener en consideración, es la balanitis de Follmann. Considerado sífilis primaria afecta a todo el glande con lesiones eritematosas sin presencia de úlcera.

En la sífilis secundaria la manifestación cutánea es más diversa. La lesión típica son las lesiones eritematosas, que afectan a tronco y extremidades. Lesiones no tan inusuales son los condilomas planos, las sifílides, la alopecia apolillada y la lengua en prado segado. Otras presentaciones menos frecuentes son el collarete de venus y la corona veneris. Por último mencionar la sífilis maligna que se manifiesta como lesiones nodulares necróticas que siendo una sífilis secundaria se trata con 3 dosis de penicilina.